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Protokoll 
Präsidiumssitzung 04-2015 
am 19.08.2015 in Duisburg 

 
 

 
 
 
Teilnehmer: 
Ch. Meier, St. Klett, H. Stadermann, Dr. C. Lerch, Boris Langanke, 
sowie Hermann-J. Hante, U, Calsbach 
Entschuldigt: Dr. Osnabrügge 
 
 
1)   Begrüßung 

Stefan Klett begrüßt alle Teilnehmer.  
 

2)   Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
Die Ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Einstimmig 
 

3)   Verabschiedung der Tagesordnung 
Die TO wird mit zwei Ergänzungen TOP6A u. TOP 9b vorzuziehen, verabschiedet. 
Einstimmig 

 
4)   Protokoll der Sitzung 03-2015 

Das Protokoll der Sitzung 03-2015 wird verabschiedet. 
Einstimmig 
 

5)   Dispoliste/Termine 
Die aktuellen Termine des Präsidiums wurden besprochen und ergänzt.   
 
5a) Austausch Bundesverband  
Entfällt 

 
6)   A) (Vorgezogen): U. Calsbach gibt Auskunft über die angepasste Gebührenordnung der Technik. 

Anpassungen sind nötig geworden, um die Kostensteigerungen der letzten 8 Jahre aufzufangen. 
(gestiegene Raumkosten, gestiegene Genehmigungs- und Auditgebühren LBA, etc.)  
Der neuen Gebührenordnung wird Zugestimmt. Einstimmig 
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Instandhaltungszentrum Flaggl in Östereich: Die Erweiterung der Genehmigung auf das 
Instandhaltungszentrum Flaggl/Österreich wird zugestimmt. 
Einstimmig 
 
Allgemeine Veröffentlichungen sprechen davon das laut VO (EU) 2015/1088 für die GA alles 
„Einfacher“ wird. (F-Betriebe) können IHP genehmigen. In der Luftsport soll ein entsprechender 
Artikel erscheinen. Die Technik im Verband unterhält bereits eine CAMO und braucht somit keine 
Änderungen herbeiführen. U.Calsbach führt dies an verschiedenen Beispielen aus.  Die IHP 
Erstellung durch „self declaration“ wälzt die Verantwortung auf die Halter ab. Demnach gibt es 
weder Haftungsrechtlich noch Finanziell einen Vorteil für Vereine als Halter von Luftfahrzeugen. 
Der Technische Ausschuss wird dazu eine Veröffentlichung verfassen. 
 
Konzept zur Auslagerung: H Stadermann gibt Erklärungen zum neuen Konzept von UC. 
Beschluss: 
An den Justitiar ergeht der Auftrag zu prüfen, welche Gesellschaftsform in der Umsetzung am 
günstigsten für den Verband ist. Insbesondere ist zu Prüfen auf mögliche Haftungsreduzierung 
des DAeC-Vorstandes und Möglichkeiten der dauerhaften Einflussnahme auf die GmbH. (bis 
Anfang Oktober)  
Einstimmig 
 

6) Bericht Geschäftsführer/Präsidium 
A)   Sachstand Technik Konzept mit U. Calsbach / weiteres Vorgehen (vorgezogen unter 
TOP5) 

 
B)   Sachstand ATO und Datenschutz 
Der aktuelle Sachstand wird vom Geschäftsführer vorgestellt. Ein weiterer Termin des 
Präsidiums mit Air-Software  wird abgestimmt. Fachhochschule Aachen ist derzeit mit der 
Überprüfung der Datensicherheit von Air-Software beschäftigt. Dies ist ein sehr zeit und 
arbeitsintensiveres Verfahren. Dringend nötige Entwicklungsschritte am ATO-Programm 
müssen daher zurückgestellt werden.  

 
C)   Beitragsordnung / Anpassung / Ergänzung ATO Gebühren für Vereine  
Der derzeitige Haushaltsstand wird vom GF vorgetragen. Ein weiteres Jahr ohne Anpassung 
der Beiträge wird nicht empfohlen. Im Zuge dessen wird die Beitragsordnung den Beiträgen 
des Dachverbandes angepasst. Hierdurch entsteht mehr Transparenz für die Mitglieder. 
Zusätzlich wird dadurch die geforderte Beitragsgerechtigkeit der Sportfachgruppen 
hergestellt. 

 
 D)   Beitragsordnung Technik (siehe Anlage) bereits unter Punkt 5 esprochen. 

 
8) Luftsporttag –Vorbereitung- 

Als Gäste sind eingeladen: Hr. Neuendorf, Staatssekretär MFKS Sportministerium, W. 
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Schneeloch, Präsident LSB und Bürgermeister Hermann Hupe. der Stadt Kamen, Hr. 
Müther Präsident DAeC, M. Rottland, Vizepräsident DAeC, Fr. Freitag, Bundesminist. u. 
Vors. des Sportausschuss.  

 
 
7)   Stand Seko 

 
Die nächste Sekositzung ist für den 30.09.2015 geplant. 
 

9) Verschiedenes 
a) Abkommen APS Ist Unterzeichnet und in der Umsetzung. 

 
b) Beteiligung Aeroclub NRW an das Rahmenprogramm Hauptversammlung DAeC (Anfrage 
Mike Rotland) 
Dazu wird ein Schreiben an der Bundesgeschäftsstelle mit entsprechender Zusage verfasst.:  

 
Unterstützung der offenen Landesmeisterschaften im Segelflug in Stadtlohn: 
 
Beschluss: Die LM in Stadtlohn wird im Nachgang der Abschlussfeier diese mit einem 
Betrag im Gegenwert von einem 50Liter Fass Bier bezuschusst. Einstimmig 

 
c) Beteiligung Abendessen Herbsttagung Luftsportjugend in NRW 

Beschluss: Das Präsidium unterstützt die Herbsttagung der Bundesluftsportjugend in 
Neuss und richtet das Abendessen aus. Einstimmig 
 

d) Sachstand Fallschirmsportkommission respektive Verein Marl 
St. Klett berichtet verschiedenen Gesprächen mit Vorsitzendender 
Fallschirmsprungvereinen bzgl. Serviceleistungen des Verbandes. Hierzu wird ein 
„Runder Tisch“ mit den Vorsitzenden Vereinbart. 
 

e) Termin nächste Sitzung 
Die Nächste gemeinsame Präsidiumssitzung wird auf dem 06.10.2015 in Duisburg 
festgelegt. 

 
 

 
 

Stefan Klett dankt allen Mitglieder für die gute und konstruktive Sitzung und wünscht allen eine gute 
Heimreise. 
 
 
Duisburg, den 19.08.2015 
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H.-J. Hante        Stefan Klett 
Protokollführer        Sitzungsleitung 
 


